

Culture TECH : Combien de temps l'envoi d'une dépêche de Paris à Strasbourg prenait-il en 1810 ?

20-09-2007

Avec Partenaire Premium, Salon IP Convergence, Atelier "Les clés de la réussite d'un projet de mobilité" : 5 octobre, 14 h.

- Réponse : environ 2 heures.
- A l'époque, les meilleures voitures de poste prenaient 4 jours.
- Rappelons qu'en service de la Révolution jusqu'au milieu du XIXème siècle, le télégraphe de Chappe est un système de transmission de messages codés par bras articulés, et observés à la longue vue de station en station.
- Le télégraphe de Chappe fait figure d'ancêtre des systèmes modernes de télécommunication :
 - son répertoire de 25 000 mots et expressions codés permet de limiter le nombre de signes à transmettre,
 - à chaque transmission une partie du message est réservée à la synchronisation,
 - la confidentialité est assurée par le fait que seules les extrémités de la chaîne dispose de la table de codification.

Approfondir